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    一開始選擇參加綠光計劃成為綠光姐姐的原因其實很簡單，就是單純地想

要認識一個可以一起聊天、學習的學妹，也希望透過我自己高一的經驗，幫助

可能會遇到和我一樣困難的學妹。 

    初次見面時，由於我們兩個都是偏慢熟的人，話題不多，有些尷尬。然

而，在一次的聊天中，我們發現彼此的家離得不遠，學妹有時候假日甚至會到

我們社區樓下和同學打撞球。當時聽到這個的時候，我就覺得「哇! 我們好有

緣分喔」，從那次之後，我們就有了共同話題，聊天時也不再尷尬。 

    我印象最深刻的一次經歷是和學妹一起去圖書館做志工。當初我只是抱著

試試看的心情問學妹，沒想到她馬上就答應了。在做志工的過程中，我們聊了

很多，彼此越來越了解對方。儘管下學期我們都比較忙，見面的次數少了，但

我們還是會透過訊息關心彼此。我很高興感覺到學妹對我變得更開放，從剛開

始的純聊天，到後來遇到困難時會主動詢問我，或者有心事時會主動來找我聊

天，這讓我感到自己真的幫助到了學妹，獲得了成就感，也感受到幫助別人的

那份快樂的心。更讓我驚喜的是，在計劃結束之後，學妹送了我一個她親手織

的圍巾，當下收到時我很感動，很謝謝學妹在下學期已經很忙了還花時間與精

力織圍巾給我，感受到了學妹的這份心意。 

    雖然我們在課業上的交流不多，大多是心靈或生涯方面的話題，但我還是

從中學到了很多東西。參加綠光計劃讓我的人際溝通能力有所提升，從一開始

的尷尬見面，到後來學會主動找話題，讓我們的交流更加順暢。在和學妹相處

的過程中，也讓我更會為他人著想，設想自己在高一時和學妹遇到相似狀況時

會有什麼反應，又會希望旁人可以給予什麼樣的幫助。我也學著如何體會對方

的開心或焦慮等情緒，並且提供建議、幫助或單純地傾聽她分享心事。 



    參加綠光計劃還讓我在和同屆的溝通合作上有了提升。雖然一開始是因為

猜拳輸了而當上組長，但這也讓我因此踏出了舒適圈，第一次嘗試領導大家。

謝謝組員們都很給力，才讓我們的合作可以這麼順利，也順利地在全校面前演

出了情境劇。能因為這個計劃認識你們，真的很開心。 

    綠光計劃不僅讓我結識了一位可愛的學妹，也讓我成長了很多。透過這段

經歷，我學會了如何更好地與人溝通，並感受到了幫助他人的快樂與成就感。

謝謝輔導老師舉辦了這次的計劃，從暑假培訓時一直到學期結束都給了我們許

多幫助，老師們辛苦了。很謝謝自己當初有聽同學的建議報名綠光姐姐，這是

我高中做過最不後悔的一個決定！ 

    透過綠光計劃，我不僅認識了學妹和一群志同道合的朋友，更讓我學會了

如何更好地處理人際關係，如何在幫助別人的過程中成長。這段經歷不僅豐富

了我的高中生活，也讓我明白了付出與收穫的真諦。 
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    在參與整個綠光計畫的過程中，有許多大大小小難忘的事發生，不論是從

最開始的綠光培訓，又或者是中間我主持的聖誕感恩活動，再然後到最後和以

前完全沒機會接觸到的同學們變成關係很好的朋友，都是難忘且富有收穫的經

驗。 

    其中最令我印象深刻的應該是和學妹們的破冰遊戲了！活動中我們一同做

出的那些搞怪動作、一同拿出的自我介紹小卡、興趣都是同一個遊戲的驚喜，

似乎那一天也沒過去多久。另一個令我十分驚喜的事情是，和我同一個公車站

的學妹是我朋友的綠光妹妹！藉由這個綠光計畫這個契機，我和他成功破冰，

現在每天上學時都有個可愛的學妹和我分享生活中的大小事。 

    雖然，過程中難免也有一些挫折，像是總感覺和學妹關係不夠緊密、和不

夠熟悉的組員不太順利的合作，但是在輔導處的老師們與朋友們的從旁幫助

下，所有的事情最後都終止在一個十分完美的結尾，甚至在過程中與其他同學

建立起深刻的友誼！ 

    一個特別的例子就出現在我和一個完全不認識的同學身上，一次，綠光姐

姐的督導會結束後，我遇到了一個和學妹關係依舊平淡的同學，不記得事情是

如何發展的，但我和另外幾個同學在這個同學與他的綠光妹妹見面時，我們都

會一同去陪伴，久而久之，我們的關係也越來越好，彷彿在計畫中又有了第二

個綠光妹妹！ 

    綠光計畫雖然只有一年，但過程中卻有各式各樣有趣的驚喜，如今綠光計

畫已經結束，也希望可以和這些過程中所遇到的朋友與學妹繼續維持長久的關

係～ 
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    參與綠光計劃剛開始的時後很緊張，會有擔心自己無法勝任的想法，但在

培訓過程中，有感受到焦慮稍微降低。在綠光姐姐的活動中雖然我和學妹參加

這活動兩學期，但我們並沒有太頻繁互動，這讓我認識到自己的能力不足和不

善言談外也較為被動，我知道自己無法像前輩一樣活潑熱情，偶爾也會對此感

到難過，所以我會試圖詢問學妹是否有任何困難或煩惱，雖然學妹的生活似乎

過得比我順遂，儘管我沒辦法給予學妹建議，不過我還是嘗試著找到關心他的

方式，可能是偶爾傳個訊息或帶點小點心給他順便寒暄幾句。 

    在過程中有一些有趣的活動，這些活動確實是有益處的，除了增進學姊和

學妹的感情，同時也增進了學姊們之間的凝聚力，我很喜歡和大家討論的過

程，在過程中總能蹦出新的點子，在之中有壓力但也有我們歡樂的記憶。 

    和我同組的綠光姐姐似乎都有類似的問題，大致就是沒辦法和自己的綠光

妹妹變熟，有人說自己的學妹太優秀了，也有人說他和其他綠光妹妹成為了麻

吉卻無法和自己的綠光妹妹聊天，不過也有人能和自己的綠光妹妹相處融洽。 

    我覺得在當綠光姐姐時常有的困難是懷疑自己有沒有給予學妹幫助，我容

易誤以為自己有很多經驗，所以才對未來抱有萬事如意的妄想，直到面對學妹

後我才意識到自己極大的不足，雖然聽起來好像天崩地裂的大事，但深深了解

後就會明白其實我只是和學妹的興趣或日常生活不相同。 

    在綠光計劃的末端我回首望，我了解當綠光姐姐並沒有很困難，只要願意

給自己機會並交報名書就有機會，然而挑戰是要和一位不認識的學妹相處、建

立關係，並在途中幫助他適應校園，更何況是在喜好、學科程度有差別時。遇

到沒辦法處理或回答的問提確實很棘手，但也不用那麼苦惱，因為人生問題千

千萬，我們無法回答全部，我們只要盡力並用心陪伴就是對自己和綠光妹妹最



好的部分了！ 

    在過程中我學到許多事，我覺得最重要的便是交流和情緒調適，因為要同

時兼顧許多事真的不容易，但我很高興遇到這位學妹。 


